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颜骏凌的第200场中超，是在5
年前的11月24日。那一晚，比赛结果
多少有些苦涩，海港客场不敌广州队，
错失了卫冕机会。但正如人生从来不
会一帆风顺那样，一场比赛的失利并
不能掩盖这一路上的成长。“最重要
的，是胸前不变的队徽。”颜骏凌说。

职业生涯那么多场比赛全在一家
俱乐部完成，这样的话曾经武磊也说
过，那是在2018赛季赢下第二场上海
德比赛后，不过后来他远赴西班牙留
洋，等于中断了一段时间海港生涯。
说起留洋，人们才反应过来，恰恰是在
2019年前后，也一度有着颜骏凌可能
前往国外踢球的传言，尽管此事并未
得到各方确认，但当时出现那样的绯
闻并不难理解。2017-2019年，颜骏凌
曾连续三年荣膺中超联赛最佳门将，
无数次精彩的扑救伴随着球队夺冠，
令颜骏凌实现了职业生涯的大丰收。
也正是从那段时间开始，他成为里皮
执教时期的国家队主力门将，并且一
直至今。

如果球员有外露和内敛的不同性

格，颜骏凌肯定属于后一种，但这并不
代表他就没有远大的目标和热情。“我
一直想要不断去触碰更高的高度，这
也是为什么我非常渴望能像之前连续
几个赛季一样在征战中超之余，还能
多踢一些亚冠比赛。这个舞台上有不
同的足球风格、足球氛围，包括更快的
节奏和更强的对手。对于球员来说，
磨练的价值确实很高。”颜骏凌说。
2019赛季亚冠八强战，海港客场点球
淘汰全北现代，颜骏凌在门线上蹦蹦
跳跳着就把一代名将李同国的点球拒
之门外。

或许是从来都不愿意包装和“营
销”自己的缘故，颜骏凌并不是舆论声
中的主角，更不是聚光灯下的常客，他
更喜欢将所有的激情投入到球场上。

“我叫颜骏凌，我崇拜范德萨”这句小
时候的发言，成为颜骏凌本人职业生
涯的追求方向，原红魔门将素有“冷静
猫”之称，对颜骏凌来说，纵使成为国
门后为国征战了两届亚洲杯和世预
赛，出战场次跻身国家队门将历史前
列，他也不会因为身背压力去反驳一

些看似并不在理的非议声：“很多人都
说什么他在场上不喊、不叫，问题是很
多时候嗓子都喊哑了，只要镜头没拍到
外面人也听不见啊……”一位颜骏凌的
朋友曾这样为其“喊冤”，至于颜骏凌自
己，他更希望用自己的方式去行动，一
如去年主场对阵国安出现失误后，仅仅
一周时间他就在对阵山东泰山的夺冠
战役中成为当场最佳球员。

“足球是纯粹的东西，我想踢纯粹
的足球，继续完善和提升自己。”颜骏
凌说。

“颜”防死守，“凌”封献礼
——颜骏凌代表海港出战中超300场

33岁的颜骏凌，昨晚迎来个人代表海港出战的第300场中超联赛，站在门线前的他
用一贯的稳定表现，为球队守住3比0的胜利，也为自己的里程碑之战送上“零封”的小
礼物。

9岁进入崇明根宝足球基地，一晃24年，在徐根宝眼里，颜骏凌作为曾经自己嘴里
那个“矮不落多”，早已成长为海港和国家队球门前的守护者：“一生能踢300场顶级联
赛，没有几个球员能做到，应该说他是成功者。”

本版撰稿 首席记者 刘闻超

和上赛季一样，对阵南通支云时
帮助球队锁定胜局的依然是武磊和
李昂。前者昨晚虽然没有破门，但制
造了两粒点球；后者利用角球机会破
门。

南通支云的球迷对武磊和李昂向
来很支持，一方面是因为两人都

是江苏人，而李昂恰恰还

在江苏队效力过。另一方面，在当地
球迷眼里，上赛季南通支云能保级，也

“多亏”了两人在最后一轮的发挥。当
时如果海港无法在客场战胜大连人，
降级的就将是南通支云，结果海港在
先丢球的情况下完成了 3 比 2 的逆
转，李昂攻入一球、武磊梅开二度。

时至今日，无论是主场还是客
场，李昂都会在赛后前往支云球迷看

台前致谢，而无论何时，当他来到如
皋比赛，赛前播报出场名单时也永远
会收获掌声。“很感谢球迷一直以来
这么支持我。”赛后，李昂说道。事实
上，当他在比赛中破门时，也并没有
选择庆祝。

结束两个客场比赛后，海港昨晚
连夜返回上海，下周日，他们将回到主
场迎战实力强劲的山东泰山。

除徐根宝外，要说谁对颜骏凌的
职业生涯影响最大，那非伊恩·沃克莫
属了。自2014年开始，这位原英格兰
国门已经执教颜骏凌11个赛季，将其
从一个中超菜鸟门将培养成国家队主
力，两人也在这样的过程中建立起深
厚友谊。

“我记得 2014 年第一次遇见他
时，我们一同设立了具体的目标和方
向。当时，我并不确信我们真的能达
成，但多亏了他的不懈努力和辛勤付
出，让这一切变为了可能。”沃克说
道。

遇见沃克，颜骏凌就如同一块海
绵一样，不断吸收着各种门将技术和

要领，对于这位与自己朝夕相处多日
的恩师，颜骏凌这样回忆：“每个新赛
季开始前的冬训，他总会带给我一些
新的惊喜。说是惊喜，其实就是一些
不同的训练内容和器械，有些我都没
怎么见过，都是他自己从国外订购或
者让朋友帮忙弄来的，但唯一不变的
是，所有这些训练都非常契合实战，在
比赛中经常能遇见类似的情况。”2019
年超级杯面对国安一役中，颜骏凌

“坐”在地上连续挡出对手两脚射门的
画面令人记忆犹新，这恰恰源于日常
针对性的不规则球路训练。

正因沃克的存在，海港无论请来
谁做主教练，都不需要在门将教练的

位置上过多操心，而“外籍教练团队中
无需门将教练”无形中也成为海港在
聘请主帅时的一个条款。关于沃克口
中“具体的目标和方向”，颜骏凌表示，
这是两人共同的思路。“沃克一直希望
我能够不断更稳定，他不希望我有时
候一场特别好，然后忽然又特别不好，
他希望我的状态可以朝着稳定的方向
发展，减少起伏，这也是我希望自己做
到的。”

“我希望他能对自己的职业生涯
感到骄傲和自豪，我确信他还会收获
更多胜利。对我来说，能够参与这段
旅程也是一种荣幸。”沃克深情地说
道。

连续第二个客场比赛，海港队在
精神和身体上的消耗多少是有所显现
的，穆斯卡特对阵容做了一定调整，李
昂顶替张琳芃首发，茹萨和徐新搭档
中场，而在锋线上，古斯塔沃迎来个人
第一次首发。

海港的进球没有让人等太久，在
接应巴尔加斯传球后，武磊机敏地前
插被对方中卫安东尼从身后放倒，主
裁果断判点，奥斯卡一蹴而就。客场
作战，能够早早确立领先对海港来说
相当重要，而之后的比赛也都掌控在
客队手中。

或许是节奏完全在自己这边的关
系，海港有几次的处理球并不严谨，这
也给了南通支云威胁球门的机会，尤
其是下半场比赛中，主队甚至一度有
过破门机会，好在颜骏凌在门线上出
色的移动和扑救，确保了零封果实。
值得一提的是，比赛尾声阶段，颜骏凌
还有一次出击到禁区外用头球解围的
表现。纵观整场比赛，海港队1号的
各方面表现都相当稳定。

“我觉得还是很开心，在支云这个
主场都知道也是不好踢的，并且今天
一上来给了我们很大的压力。我们在
这样一个关键的比赛中拿到了3分，
对我们来说给了后面的比赛很大的信

心。”颜骏凌说。赛后，当队友们完成
谢场后，他独自来到客队球迷看台前
向大家致意，每到之处都用深深的鞠
躬表达自己的心意。对于小颜，海港
球迷喜欢他的球技，更欣赏其一贯的
谦逊与礼貌。

赛后回到更衣室，在主教练穆斯
卡特的带领下，全队为颜骏凌送上了
掌声。这样的仪式感对于颜骏凌而言
是一种尊重，也是一种激励。谈及
300场，颜骏凌说：“其实昨天我才知
道自己300场中超了，那可能接近十
个赛季的踢满，所以说我自己这一路
走过来确实不容易。今天球队和球迷
给我精心做了一个视频，在比赛之前，
也是非常感动。从小时候到现在，我
觉得这一步一步走来要感谢所有人，
感谢球迷，感谢教练，感谢所有支持我
的人。我相信这只是一个开始，我未
来还会踢更多的比赛，为球队做出贡
献。”

更衣室内掌声迎接
沃克：能参与这段旅程是我的荣幸

李昂：感谢球迷一直这么支持我

“足球是纯粹的，我想踢纯粹的足球，继续完善和提升自己。”——颜骏凌
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